
市民との意見交換会・報告書（城北地区）

 参加人数：男性　４名、女性　０名、合計　４名（うち班外議員 　０名）（他自治体等傍聴者 　０名）

会場の雰囲気、次回に向けての反省点、申し送り事項など

１．意見交換の総括
　⑴　議会報告、市政全般についての総括
    ①　除雪について
　　  ・道路の幅員が狭いため除雪機が入らないことから、歩道用の除雪機での対応ができないか要望があった。要望があった
　　  道は、３つの町内会が隣接し、市道と私道がつながっている道路であるため、私道の所有者や３つの町内会の話し合いが
    　必要となる。
　  ②　市民との意見交換会の周知について
　　  ・コロナ禍以前の参加者は14名前後であり、密になる心配はないと思うことから、各町内会の組回覧での周知を行っては
　　　どうかという意見が複数の参加者からあった。
　【その他の主な意見等】
　　・防災備品の配備について
　　・市道幹Ⅰ－６号線の安全対策と道路整備する際の安全対策について
　　・議員の辞職について

 開催場所：城北コミュニティセンター　

 開催地区：城北地区  開催日時：令和４年５月12日（木）　　18時00分　～　19時00分

 担当班　：第２班（出席議員）成田芳雄、斎藤基雄、中島好路、丸山さよ子、小倉孝太郎　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（欠席議員）
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分類 番号 対応
　除排雪の民間委託について、財界ふくしまに記事
が載っていたが、どうなっているのか。

　現在、扇町と松長地区の面的除雪を、会津道路メ
ンテナンス組合へ委託しているが、指示命令系がス
ムーズにいかないなどの課題がある。今後も、全面
民間委託に向け、課題解決の研究・検討していく。

〇 ① 雪害対策

　地域で活動をしていると、人がいないと進まない
と思う。ＩＣＴ化などが進めば、すべてうまくいく
わけではなく、人を育てていくことが重要だと思っ
ている。感想です。

　ご意見として伺う。

〇 ② 地域社会

　副議長の問題について伺いたい。 　今年の１月に、除雪業者が除雪中に民家のブロッ
ク塀を破損し、ブロック塀の所有者と除雪業者が協
議し修繕することになっていたが、除雪業者が所有
者に相談なく、一方的に修繕を行った。所有者は、
工事概要やその経過について明らかにしてほしいと
議員に相談をした。そこで、議員は、市役所道路課
に案件の調査をお願いし、その調査結果を口頭で説
明を受け、議員が文書を作成したが、行政からの文
書として所有者に渡したことが問題となり、責任を
取って、議員を辞職した。議員は住民のためにとい
う思いで努力したと思うが、公文書を偽装したこと
は問題である。

● ① 議員

除雪は市が発注しているが、事故があった場合
は、委託業者が対応することになっているのか。

　委託業者は、事故があった場合に備えて、保険に
加入している。事故があった場合は、その保険を
使って対応するため、委託業者と被害を受けた方と
の話し合いで行っている。

〇 ① 雪害対策

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況 ※項目

キーワード

○　議会報告、市政全般について
※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答
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分類 番号 対応
市民の発言内容 議会（議員）の発言内容

処理状況 ※項目
キーワード

○　議会報告、市政全般について
※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

　広報議会２月１日号の12月定例会の報告では、防
災対策の備品購入について、指定避難所34か所のう
ち11か所と防災倉庫１か所に段ボールベットと間仕
切りパーテイションを配備するとなっているが、す
べての避難所に早急に配備すべきではないか。

　２月定例会では、指定避難所20か所に段ボール
ベットと間仕切りパーテイションを配置することに
なり、12月定例会の配備と合わせて、指定避難所と
なっている小・中学校に配備される予定。今後、未
配備となっている指定避難所についても設置をして
いく予定。

〇 ③

後日調査し、事
後報告する。
（事後処理報告
書Ｐ４に記載）

防災・安
全

　駅前郵便局南側の東西に抜ける道路が幅３メート
ルないため除雪されていない。歩道用の除雪機を
使って除雪ができないか。道路は３つの町内会にま
たがっているが、ほかの町内会はどう感じているの
かはわからない。車が途中まで入る。

　後日、現地の調査し担当課に確認をする。

〇 ③

後日調査し、事
後報告する。
（事後処理報告
書Ｐ５に記載）

雪害対策

　第24回市民との意見交換会で、市道幹Ⅰ－６号線
の交通量が増えてきていることから、安全対策を
しっかり行ってほしいと要望し、実際見ていただ
き、担当にもつないでいただいた。交通量は今も増
えているので、引き続き、安全に配慮してほしい。
道路を整備する際には、交通量が増えることや、車
の流れが変わることなどを想定し、安全対策を十分
検討してほしい。

　ご意見として伺う。

〇 ② 交通安全

　町内で、側溝の堀上をしているが、道具の不足等
で効率の良い作業が難しい町内もある。

　まずは、町内会で話し合ってはどうか。
〇 ① 地域社会

　市民との意見交換会の周知について、コロナ前に
行っていた、チラシの組回覧を行ってはどうか。広
報議会のお知らせだけでは、見ない方もいる。コロ
ナ前でも、多い時で14名前後だったのだから大きく
人数が増える心配は少ない。

　広報広聴委員会で、検討していく。

● ①
意見交換

会

　市民との意見交換会の第１回目は40名～50名が集
まったが、今は、またかという気持ちになってしま
う。

　ご意見として伺う。

● ②
意見交換

会
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城北　地区

件名 処理（対応）内容 備考

１．防災対策備品について
　　　　　　　　（Ｐ３）

【市民からの要望・質問】
　広報議会２月１日号の12月定例会の報告では、防災対策の備品購入
について、指定避難所34か所のうち11か所と防災倉庫１か所に段ボー
ルベットと間仕切りパーテイションを配備するとなっているが、すべ
ての避難所に早急に配備すべきではないか。

【事後処理結果】
　本市の指定避難所は、全ての小中学校（29か所）と大戸公民館、
鶴ヶ城体育館、あいづ総合体育館、河東総合体育館、ふれあい体育館
をあわせて34か所になっている。段ボールベットとパーテイションの
配備状況は、昨年の12月定例会で、12か所の指定避難所に配備が決ま
り、設置された。今年2月定例会では、20か所の指定避難所に配備が決
まり、今年度中に設置予定である。現在、配備予定が決まっていない
鶴ヶ城体育館と河東総合体育館については、５月17日に、危機管理課
に確認したところ、来年度予算化に向け検討しているとのこと。
　
　議会としてもこれまで、防災対策の充実を求めてきたところである
が、今後も引き続き充実・強化に向け取り組んでいく。

市民との意見交換会・事後処理報告書
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城北　地区

件名 処理（対応）内容 備考

市民との意見交換会・事後処理報告書

２．除雪要望について
　　　　　　　　（Ｐ３）

【市民からの要望・質問】
　駅前郵便局南側の東西に抜ける道路が幅３ｍないため除雪されてい
ない。歩道用の除雪機を使って除雪ができないか。道路は３つの町内
会にまたがっているが、ほかの町内会はどう感じているのかはわから
ない。車が途中まで入る。
【事後処理結果】
〇５月17日、現地調査を実施。
〇５月18日、道路課に経過と現状を確認
　要望があった道路は、市道若３－20と私道がつながっている。市道
の部分について、昨年度、除雪要望があり、検討した経過がある。道
幅が狭いためハンドロータリーでの除雪を検討したが、雪を飛ばすと
ころがない等課題があり、要望に応えることはできなかった。私道の
部分についての要望はないことから、検討した経過はない。
〇班としての見解
　市道と私道がつながっている道路であることから、道路に接してい
る３つの町内会や私道の所有者と話合い、冬道の安全のためにどんな
ことができるのか、道路課と相談してはどうか。
〇議会としての取り組み
　議会では、これまで私道除雪について調査し、「市が除雪する条件
に適合する私道」について確認してきたが、今後その検証を含め、継
続して調査研究をしていく。

私道側入り口

市道側入り口
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